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墨西哥城加快推进数字化服务
墨西哥近期公布的2021年数字发展指数显示，首都墨西哥城凭

借拥有数量众多的免费无线网络（WiFi）接入点以及将数字经济纳

入发展战略等优势，被认定为墨西哥数字化发展程度最高的城市。

欧洲多国进一步收紧防疫措施
11月27日和28日，英国、德国、意大利等陆续报告感染新冠变

异病毒奥密克戎毒株的确诊病例。世界卫生组织26日已将其列为

“需要关注”的变异毒株。为防范该变异病毒传播，欧盟26日决定启

动“紧急刹车”机制，暂停往返非洲南部7国的航班。这7个国家包

括南非、莫桑比克、纳米比亚、津巴布韦、博茨瓦纳、莱索托和斯威士

兰。 据11月29日《人民日报》

群众“出题” 他们“答卷”
——且看安稳镇百名干部百名代表的“走访经”

本报记者 成蓉 石汉谋 实习生 邱旋
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“最近货车总停在路口，大家出

行有了视线盲区，容易出安全事故，

建议整治一下。”“我们村有一小段

路坑坑洼洼，能否硬化下？”……近

日，在安稳镇安稳村一农家院坝里，

村民们围坐在一起，你一言我一语

地说着心里话，坐在一旁认真聆听、

仔细记录的则是该镇“百名干部百

名代表”大宣讲大走访队成员。

圣人无常心，以百姓心为心。

始终坚持以人民为中心，实现好、维

护好、发展好人民群众的根本利益

是安稳镇推进各项工作的出发点和

落脚点。今年，为了扎实做好党史

学习教育后半篇文章，安稳镇全面

启动了“百名干部百名代表”大宣讲

大走访活动。100 余名镇村干部和

100余名人大代表、党代表深入基层

察民情、听民声，以群众需求为导

向，实实在在为群众办实事、解难

题，不断提高群众获得感和幸福感。

一根晾衣杆传递民生情

“我们大多数人屋头阳台都进

行了内包，晒衣服特别不方便，尤其

是冬天，看着大好的天气，就是没有

地方晒被子……”9 月，大宣讲大走

访正式启动，镇村干部及代表便来

到该镇黄角桥社区倾听群众心声。

这不是一场有脚本的作秀，更

不是敷衍了事的“走过场”，纵使群

众的声音千百种，都要做到种种有

回音、件件有落实。在走访过程中，

对于群众的意见建议干部和代表能

当场解答的就当场回应，并现场交

办，推动立行立改。

“针对社区居民提出的晒衣服

不方便这个问题，我们社区现场表

态将第一时间落实。”黄角桥社区党

总支书记吴高勇说，当月，社区自筹

资金在棚户区安装了13处晾衣杆。

安装晾衣杆看似很小的一件事，

却了却了居民心中的一件大事。“现

在我们都很满意，换洗被套床单时再

也不用担心没地方晾晒，而且全是不

锈钢杆杆，也不用担心会生锈。”居民

刘世超为干部和代表点赞。

“现在大家没有再乱拉线或者

直接在绿化树上晒衣服了，生活环

境更加整洁美观，居民也觉得便

捷。”吴高勇说，社区将继续关注民

生问题，从每个“小切口”入手换来

群众“大感受”。

安装晾衣杆、增添绿化面积、疏

通下水管道……群众生活无小事，

一枝一叶总关情，安稳镇紧紧围绕

“群众满不满意、高不高兴、答不答

应”这一中心，切实把实事办好，把

好事办实。

一套新设备振奋群众心

山羊产业是安稳镇重要的农业

支柱产业，近年来，随着“安稳羊肉”

品牌力的不断沉淀，人民群众齐心协

力念羊经、兴羊业的信心越来越强。

安稳村村民张元平是众多养羊

户之一。2019年他靠着自己养殖的

50 多只山羊收入了 40000 多元。尝

到甜头后的他发展劲头十足，一路

扩大养殖规模至200多只。

“这都要感谢我们村集体公司，

大家喂养的山羊都由公司统一收购

进行加工销售。”张元平说，加工后

的产品更受欢迎，效益也更加突显，

大家认为产业链条的延伸是山羊养

殖的一大保障。

但随着加入到养羊行业、扩大

养殖规模的农户不断增多，村集体

公司的收购能力却难以跟上。为

此，在大宣讲大走访中，张元平等众

多村民就提出：村集体公司要加大

投入再建设，进一步提升生产储存

能力。

村民反映的这一问题不仅涉及

村的发展，更关系全镇的产业发

展。收集意见建议后，镇村两级再

次碰头协商，考虑到村集体公司资

金有限，镇政府相关部门积极向上

争取，并成功在羊肉加工厂新增一

个冻库和小型设备。

“如今，只要养殖户出栏我们就

能收，只要客户有需要我们就能发

货。”安稳村村集体公司负责人张宗

强说，今年预计产量达 4 万斤，实现

产值400万元。

干部代表与人民群众之间的距

离，要用心沟通、用情丈量。截至目

前，安稳镇已举办大宣讲大走访活动

160余场，解答群众咨询160余条，收

集问题58个，已整改问题48个。

本报讯（记者 成蓉）“小朋友

们，我们来画一朵优点花，每个人在

花瓣上写下自己的优点……”11月

27日，由市妇联主办的“情暖童心·

相伴成长”儿童关爱服务项目走进

綦江，我区 100 余名困境儿童在专

业辅导老师的带领下，进一步认识

自我、肯定自我，以更加积极的心态

面对生活、健康成长。

“我的优点是爱学习、很勤快。”

“我想去滑雪、想当画家。”……在团

体辅导中，专业辅导老师通过引导

孩子们自我介绍、写心愿、谈梦想、

讲故事、接力画等，让孩子们找到自

己身上的闪光点，正确看待困难，科

学规划学业。同时，还通过爱心妈

妈和困境儿童间亲子关系的紧密互

动，让孩子们感受到陪伴的温暖，进

一步增强大家“爱”的能力。

在整个活动中，孩子们都积极

参与，尤其对于小益（化名）来说，这

是一个很有意义的周末。她说，自

己想成为一名教师的梦想一直没有

跟别人说过，今天大胆说了出来，心

里非常激动，今后她将更加努力学

习实现梦想。

少年儿童是祖国的未来、民族

的希望，关爱少年儿童尤其是困境

儿童，区妇联一直在行动。从2016

年开始，区妇联按照市妇联统一部

署，在全区实施了“1+1+N”儿童关

爱服务项目，组织村（社区）妇联干

部、妇联执委担任“爱心妈妈”与困

境儿童结对，提供持续稳定的亲情

关爱。

“接下来，在党的十九届六中全

会精神的指引下，我们将进一步履

行好关爱儿童的主体责任，动态管

理好爱心妈妈和困境儿童结对帮扶

及台账更新，继续深入开展‘六个

一’关爱活动，努力把我区儿童关爱

服务项目打造成更加响亮的爱心名

片。”区妇联党组成员、副主席张凤

说。

我市儿童关爱服务项目走进綦江
100余名困境儿童收获温暖和快乐

11月22日，綦江区老瀛山下着小雨，背靠老瀛

山的民建村却热火朝天地进行着一场特殊的“面

试”──石角镇民建村第七选区区、镇人大代表候

选人与选民见面会。

“我叫冯太英，女，汉族，今年43岁，初中学历。

2014年1月至今，我担任新农村综合服务专干……”

“我叫杨中义，现担任石角镇民建村党总支部

书记、村主任。2016年的冬天，也是在这个选区，大

家把我选为綦江区第二届人民代表大会代表……”

“我叫曾裕明，是石角镇的党委书记。我想，要

履行好人大代表的职能，关键是要了解大家的想

法，解决大家的问题……”

在民建村便民服务中心二楼会议室，綦江区人

大代表候选人冯太英、杨中义、曾裕明，以及石角镇

人大代表候选人李定兵、陈纯芳、周中凤、曹继伦7

人依次发言，介绍自己的基本情况，讲当选代表后

的打算。30多位选民与他们面对面，认真倾听。

发言毕，紧接着就是互动性更强，也更“刺激”

的环节：选民提问。

“曾书记，你好！”石角镇第七选区选民代表任

昌兵率先抛出问题，“听说你到石角镇任职的时间

不长，我想问一下，如果你当选区人大代表，有哪些

履职想法？”

“我 8 月下旬到石角镇担任党委书记，到今天

还没有 3 个月，但是我已经到全镇 34 个村和社区

进行了走访调研。我发现石角镇是一个山清水

秀、物资富饶的地方，蒲河、老瀛山、刘罗坪是得天

独厚的旅游资源，这里有西南三大道教圣地之一

的白云观，有曾经商贾云集的盐码头，有在抗战中

发挥重要作用的蒲河‘智仁勇’闸坝……这都是我

们实施乡村振兴战略的最好底色。”曾裕明向选民

们承诺，如果当选区人大代表，将向区人大提出建

议，争取在蒲河边上的307省道沿线重点打造国家

级中小企业创业园，吸引更多在外务工经商的石

角人回乡创业，同时围绕老瀛山、刘罗坪开展美丽

乡村建设，积极争取把老瀛山片区纳入乡村振兴

试点，打造成全镇乃

至全区的样板。

（下转2版）

本报讯（记者 谢鹏飞 通讯员 陶涵）记者从区卫生健康委获

悉，截至11月28日24时，全区6.1万名3至11岁儿童中，已有5.8万名儿

童完成第一剂接种，第一剂接种率超95%。

在永新卫生院接种点，前来接种的儿童在家长的陪同下，经过体温

测量、健康咨询、信息登记等各项手续后，逐一接种疫苗。

永新镇中心卫生院党支部书记、院长陈兵说，前期该院积极与辖区

学校联系，到学校为3至11岁儿童开展新冠疫苗接种，对于因发热、咳

嗽、腹泻等未能接种者，到医院进行补种，力争11月底完成辖区内3至

11岁儿童第一剂次新冠疫苗接种工作。

开展3-11岁儿童新冠病毒疫苗接种是筑牢群体免疫屏障的重要手

段。截至11月28日24时，全区累计接种新冠疫苗130万余剂次，其中3

至11岁儿童累计接种58247剂次。

5.8万名3至11岁儿童
完成第一剂次新冠疫苗接种

孩子们正在画画。本组图/记者 成蓉 摄

安稳村村集体公司负责人正在清点库存。记者 成蓉 摄

孩子展示自己制作的卡片。▲

▲


